"Nada Tiene Sentido" Eclesiastés 1:1-18

Hoy estamos empezando un libro nuevo, que está bien relevante a la vida aquí en los estados unidos, en estos tiempos. De hecho, para nosotros, este libro es mas relevante que nunca.

Pero es un libro estudiado por pocos en la fe. Para algunos es un libro de confusión y de enigmas, pero su mensaje realmente no es tan difícil.

1) El autor de este libro de sabiduría, es el Rey Salomón, el rey de Israel, después de David. El hombre mas sabio de todo el testamento antiguo.

Y Salomón tiene calificaciones especiales y experiencias únicas, que le da una perspectiva que pocos hombres han alcanzado.

Salomón era extremamente rico, mas que cualquier otro. Era un experto en toda forma de empresa y negocio. También entendió las relaciones internacionales, todas las costumbres de protocolo entre diferentes culturas.

Era también experto en los placeres carnales de este vida, tenia tanto el tiempo como el dinero para saborear todo.

1 Reyes 4:22-24

Y la provisión de Salomón para cada día era de treinta coros de flor de harina, sesenta coros de harina, diez bueyes gordos, veinte bueyes de pasto y cien ovejas; sin los ciervos, gacelas, corzos y aves gordas. Porque él señoreaba en toda la región al oeste del Eufrates, desde Tifsa hasta Gaza, sobre todos los reyes al oeste del Eufrates; y tuvo paz por todos lados alrededor.

Mi vecino tenia una celebración ayer, con todo. Un "jomper" para los niños, mariachis, comida especial. Caros llenando unos tres calles, y gente hablando y haciendo ruido toda la noche. Yo se que se gasta mucho en estas celebraciones, y es mucho estrés y mucho trabajo para limpiar todo después.

Pero Salomón vivía así cada día, invitando a gente de diferentes partes de mundo. Para establecer sus relaciones internacionales, hasta se casó con mujeres de muchos países diferentes.

La Biblia habla de una reina que vino a visitar lo solamente para verificar si era verdad, su gran reputación de sabiduría.

1 Reyes 10:1-7 Oyendo la reina de Sabá la fama que Salomón había alcanzado por el nombre de Jehová, vino a probarle con preguntas difíciles. Y vino a Jerusalén con un séquito muy grande, con camellos cargados de especias, y oro en gran abundancia, y piedras preciosas; y cuando vino a Salomón, le expuso todo lo que en su corazón tenía. Y Salomón le contestó todas sus preguntas, y nada hubo que el rey no le contestase. Y cuando la reina de Sabá vio toda la sabiduría de Salomón, y la casa que había edificado, asimismo la comida de su mesa, las habitaciones de sus oficiales, el estado y los vestidos de los que le servían, sus maestresalas, y sus holocaustos que ofrecía en la casa de Jehová, se quedó asombrada.

> 6 Y dijo al rey: Verdad es lo que oí en mi tierra de tus cosas y de tu sabiduría; pero yo no lo creía, hasta que he venido, y mis ojos han visto que ni aun se me dijo la mitad; es mayor tu sabiduría y bien, que la fama que yo había oído.

Salomón vivía así con todo lujo, y como veremos con toda lujuria. Con personas viniendo siempre diciendo le que era el mas grande que todos. Casi un dios en la mente de muchos.

Podemos concluir, que ese hombre, en medio del pueblo de Dios, experimentaba todo lo bueno que el mundo le puede ofrecer. Y ahora él tiene un reporte para ti y para mi de cómo era vivir no solamente como un rey, sino como el rey mas rico, mas famoso, de todo el mundo.

- 2) La primera conclusión es, que **nada tiene sentido**. La vida en este mundo, es completamente inútil. En el principio, hay cosas que parecen emocionantes, pero una vez explorando lo que ofrecen, serás completamente desilusionado. En todo lo que intentas, terminarás completamente frustrado.
- 3) A Salomón le encantaba trabajar. Era como un gran arquitecto, un experto. El hizo el templo mas glorioso del mundo antiguo. Y siempre estaba descubriendo nuevas maneras de mejorar la construcción, y el diseño de todo.

Era un gran éxito. Y sobre todo un experto en los negocios. Sabia como multiplicar sus inversiones como nadie en el mundo, y cuando ganaba enorme cantidades de dinero, nos dio su reporte. Nada tiene sentidlo. En realidad, no había ganancia alguna.

4-6) Salomón no escribió esto cuando era joven, sino que después de vivir mucho. Cuando uno está joven, todo puede parecer emocionante, hasta mágico.

Pero después de explorar todo lo que el mundo puede ofrecer, Salomón llegó a la conclusión de que estaba corriendo en círculos. Como el perro chistoso, que corre y corre tras su propia cola, mientras los niños se rían.

O como un hámster o un ratón en una jaula que tiene una rueda de metal en que se pasa todo el día corriendo. Corriendo y corriendo pero jamás llegando a ningún destino.

Ciclos y círculos sin fin, un perfecto perdida de tiempo, vanidad de vanidades, pura vanidad. Nada tiene sentido.

A veces se ve la personas en la gasolinera comprando sus boletos de la lotería, y en sus corazones, muchos crean que con una gran cantidad de dinero sus problemas terminarían para siempre.

Pero un grande como Salomón pudiera corregir les mucho, diciendo que aun si pudieran ganar, el premio mas grande, descubrirían que sus problemas solamente se han multiplicado, y que en el fondo, sus deseos eran vanos, porque nada tiene sentido.

7) El mar se recibe agua cada minuto día y noche.

Grandes ríos como el Nilo de Egipto o el Amazónico en Sur America, depositan el agua constantemente en el mar, cantidades incomprensibles, pero el mar no se llena.

Y así es el corazón del hombre. Puede recibir y recibir cosas materiales, placeres carnales, pero jamás se llega a una satisfacción. Es imposible, porque **nada tiene sentido**.

Vivimos en tiempos de muchos suicidios, y esto si tiene sentido, porque la gente se descubran que en este mundo nada tiene sentido.

Escuché de un hombre que subió a un puente para saltar y quitar su vida, y vino un hombre de la policía. Y la policía reciban entrenamientos especial en esto, y el oficio pidió solamente quince minutos para hablar con el hombre sobre sus razones de suicidarse.

Y el hombre trastornado le concedió los quince minutos al señor policía, y los dos hablaron juntos. Pero el trastornado convenció el oficio que en realidad la vida no vale la pena, y los dos se saltaron juntos para acabar con sus vidas miserables. Esto sí tiene sentido en un mundo sin sentido.

8) Hay mucha gente que hacen las mismas cosas cada día. Son repeticiones sin fin, fatigosas en el extremo. Tan terrible que ni se atreve mencionar lo horrible que es, existir así.

Repitiendo lo mismo miles de veces en la fabrica. O limpiando y limpiando las mismas casas, solamente para regresar y limpiar los mismos lugares, una y otra vez, mientras su cuerpo se empieza a cansar y terminas agobiada, pero ni modo, tienes que continuar.

9-10) A veces cuando viene una pareja para recibir la conserjería familiar se sorprendan como podemos entender los problemas que están sufriendo. Es por la palabra y por el Espíritu Santo, pero también es porque sus problemas no son nuevos.

Los hermanos vienen pensando, "Nadie ha sufrido de la misma manera que nosotros, nuestro caso es único".

En realidad, los problemas son comunes. Miles de personas han tenido los mismos problema antes de ti, y miles y miles tendrán problemas semejantes después de ti, no solamente aquí sino en todas partes del mundo. No hay problema nuevo.

En el capitulo 17 de Hechos, San Pablo se fue a Grecia, para predicar a los atenienses. Y ellos estaban dispuestos a escuchar lo, no porque tenían el menor interés en el evangelio, sino que estos filósofos eran desesperados de escuchar o de hablar de alguna cosa nueva.

Hechos 17:18-21

Y algunos filósofos de los epicúreos y de los estoicos disputaban con él; y unos decían: ¿Qué querrá decir este palabrero? Y otros: Parece que es predicador de nuevos dioses; porque les predicaba el evangelio de Jesús, y de la resurrección.

19 Y tomándole, le trajeron al Areópago, diciendo: ¿Podremos saber qué es esta nueva enseñanza de que hablas? Pues traes a nuestros oídos cosas extrañas. Queremos, pues, saber qué quiere decir esto.

21 (Porque todos los atenienses y los extranjeros residentes allí, en ninguna otra cosa se interesaban sino en decir o en oír algo nuevo.)

Estos griegos, después de analizar todo, llegaron a la conclusión de que no había satisfacción alguna en sus sistema de filosofía, y por esto estaban siempre dispuestos a escuchar algo nuevo. Es que para ellos, nada tenia sentido.

11) Hay gente en los estados unidos que donan millones de dólares a las universidades para que se pongan sus nombres y sus apellidos sobre un edificio nuevo.

Es que los ricos ya han acumulado sus fortunas pero sospechan que van a morir pronto, y en poco tiempo serán olvidados.

Pero pasando tiempo suficiente, en efecto serán olvidados. Y aun si el edificio lleva su nombre por siglos, la gente realmente van a olvidar des estas personas. Serán completamente irrelevantes a las generaciones venideras.

El rico puede hacer lo que quiere, pero todo está en vano, será olvidado, y toda su vida de trabajo arduo terminará en nada. No tiene sentido en un mundo en que nada tiene sentido.

Esto es precisamente lo que Salomón quiere comunicar nos en esta libro tan importante.

12-13) Salomón tenia la capacidad, el tiempo y el dinero para estudiar todo. Era como él científico de su era.

Proverbios 25:1-2 También estos son proverbios de Salomón, los cuales copiaron los varones de Ezequías, rey de Judá: Gloria de Dios es encubrir un asunto; Pero honra del rey es escudriñarlo.

Salomón querría escudriñar a todo. Tenia mucha curiosidad cuando era mas joven.

1 Reyes 4:30-33

Era mayor la sabiduría de Salomón que la de todos los orientales, y que toda la sabiduría de los egipcios. Aun fue más sabio que todos los hombres, más que Etán ezraíta, y que Hemán, Calcol y Darda, hijos de Mahol; y fue conocido entre todas las naciones de alrededor. Y compuso tres mil proverbios, y sus cantares fueron mil cinco. También disertó sobre los árboles, desde el cedro del Líbano hasta el hisopo que nace en la pared. Asimismo disertó sobre los animales, sobre las aves, sobre los reptiles y sobre los peces.

- 14) ¿Que fue el resultado de todos estos estudios? Pura vanidad y aflicción de espíritu. Se terminó como una pesadilla de frustración y de inutilidad.
- 15) Hay muchas cosas que el hombre simplemente no puede entender. Hay ciertos misterios que simplemente son mas allá de nuestra comprensión.

En el principio todo era como una gran rompecabezas que Salomón querría resolver y entender. Pero terminó efectivamente, rompiendo su cabeza, tratando de entender las profundidades de este mundo.

16-18) Salomón era capaz, tenia la mente mas adecuada, los recursos, y el tiempo para estudiar todo. Y alcanzó gran sabiduría. Pero llegando al fin del proceso, nos informa que no valía la pena. Por que solamente le traía mas dolor y tristeza.

pausa

Y así empieza ese libro tan importante y majestuoso. ¿No es magnifico?

Objeción: Tal vez alguien está pensando: "Hay pastor, no es justo. Vine a la iglesia hoy porque me sentía frustrada, media deprimida. Y ahora con este mensaje me siento doblemente frustrada y diez veces mas deprimida.

Respuesta: Su objeción es valida, y mereces un poco de explicación.

Muchas veces Salomón dijo en este capitulo, "bajo el sol", y es una expresión importante.

Eclesiastés 1:3 ¿Qué provecho tiene el hombre de todo su trabajo con que se afana **debajo del sol**?

Eclesiastés 1:14 Miré todas las obras que se hacen **debajo del sol**; y he aquí, todo ello es vanidad y aflicción de espíritu.

"Debajo del sol" habla de las cosas que pasan en este mundo. Los que saben de la vida de Salomón, saben que ese hombre se apartó de los caminos de Dios. Rompió la ley multiplicando el dinero, y las mujeres.

Deuteronomio 17:16-17

Pero él no aumentará para sí

caballos, ni hará volver al pueblo a

Egipto con el fin de aumentar

caballos; porque Jehová os ha dicho:

No volváis nunca por este camino.

Ni tomará para sí muchas mujeres,

para que su corazón no se desvíe; ni

plata ni oro amontonará para sí en abundancia.

Salomón caminaba por gran parte de su vida, lejos de los caminos de Dios. Aprendió pensar como los del mundo. Tenia compañerismo con muchos mundanos y paganos, hasta en su propia familia. Y pensando como ellos, caminando en pecado, pero aun con su gran intelecto, llego a esa conclusión valiosa, de que **nada tiene sentido**.

Si tus hijos estudian en este país, o hasta en gran parte de Europa, van a aprender de un mundo en que Dios no tiene parte. Van a aprender de la historia, de la biología, la sicología, la administración de negocios, y muchas otras cosas, pero con Dios completamente excluido.

Van a aprender como vivir en un mundo en que o Dios no existe, o si existe es totalmente irrelevante a todo lo que hacen y estudian.

Y así no será sorprendente si llegan a las mismas conclusiones que las de este libro, que todo, absolutamente todo es pura vanidad, y de que **nada tiene sentido**.

En la fe Cristiana, Bíblica, la cosmovisión es diferente. Y Solomon sabe esto, como será revelada mas tarde. Pero Salomón querría dejar te sentir un poco de la desesperanza que sienta la gente que confían en los logros y los placeres de esta vida.

Dijo que no hay nada nuevo bajo el sol. ¿Será cierto? Como Cristianos nuestra existencia no está bajo el sol, nuestra ciudadanía está en los cielos. Y para nosotros, si hay cosas nuevas, hasta personas nuevas.

Y estamos preparándonos por un mundo totalmente Nervo.

Apocalipsis 21:5 Y el que estaba sentado en el trono dijo: He aquí, yo hago **nuevas** todas las cosas. Y me dijo: Escribe; porque estas palabras son fieles y verdaderas.

Para nosotros que hemos abandonado a este mundo para seguir a Cristo el mundo **si tiene sentido** y no es pura vanidad, como el mundo en que vivía el gran rey Salomón. 1 Corintios 15:57-58

Mas gracias sean dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo. Así que, hermanos míos amados, estad firmes y constantes, creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro trabajo en el Señor no es en vano.

¿Quieres escaparte de la vanidad? ¡Metate en el trabajo del Señor!

Salomón nos ha hecho un gran favor. Nos ha ayudado a entender, antes de malgastar gran parte de nuestras vidas, que lo que este mundo promete es pura vanidad, gran frustración en que nada, absolutamente nada tiene sentido.

Y entendiendo esto, podemos soltar nos mas y mas de la vanidad de este mundo, y entregar nos mas y mas a la vida que Cristo nos otorga.

Hasta que terminemos como San Pablo diciendo...

Gálatas 6:14 Pero lejos esté de mí gloriarme, sino en la cruz de nuestro Señor Jesucristo, por quien el mundo me es crucificado a mí, y yo al mundo.

¿Eres tu gastando tu vida, explorando las vanidades de esta vida? Si estas cansado ya de tu callejón sin salida, quiero orar por ti, para que puedes entrar en otro camino, que te llevará a otro destino.

Si quieres invertir tu vida en lo que realmente vale la pena, pasa adelante, quiero orar por ti.

Vamos a orar.